

La Alianza para Bosques ... ***Soluciones Innovadoras para la Conservación Global***

La Alianza para Bosques trabaja en todo el mundo: en los bosques, en las fincas, a lo largo de las playas en las cocinas, en las tiendas, en las aulas, en las salas de prensa y salas de juntas directivas. En cada uno de estos sitios está creando un estándar global que ayuda a la gente a proteger la biodiversidad y que ofrece oportunidades a las poblaciones que las necesitan.

RESPONDIENDO A UN MUNDO CAMBIANTE

Durante las próximas dos décadas se calcula que la población humana crecerá de 6.000 a 7.700 millones. En su lucha por alimentarse, vestirse y proveer de vivienda a sus familias, la gente continuará ejerciendo una creciente presión sobre los recursos naturales del planeta, particularmente en, y alrededor de, los sistemas más sensibles y únicos de nuestro planeta. Existen 1.100 millones de personas viviendo en las regiones más ricas de la Tierra desde el punto de vista biológico, donde la población crece a una tasa del 3,3% anual. No es suficiente designar áreas como parques o reservas. Aunque el 10% del territorio del mundo ya ha sido declarado protegido, la gente local depende de los recursos dentro de esas zonas para ganarse la vida. Los científicos estiman que podemos perder hasta la mitad de las especies de la Tierra si únicamente continúan como hábitat de vida silvestre las áreas protegidas que existen en la actualidad. Imagínese un mundo donde el jaguar ya no se desplace entre las sombras del bosque lluvioso, o donde el llamado del mono aullador sea tan solo una memoria silenciosa.

Pero existe una opción. La Alianza para Bosques (Rainforest Alliance en inglés) está ayudando a la gente a cambiar sus prácticas de uso de la tierra al establecer estándares para el uso sostenible de los recursos a largo plazo, de manera que podamos conservar las grandes riquezas de biodiversidad del planeta y ayudar a que se usen los recursos que se necesitan sin comprometerlos para las futuras generaciones.

SALVANDO BOSQUES – Durante los últimos cuatro siglos se han talado la mitad de los bosques del mundo. Como respuesta a esta significativa pérdida, la Alianza para Bosques fue pionera en la certificación forestal al lanzar "SmartWood": el primer programa del mundo de certificación forestal sostenible, en 1989. Para que el mercado

incentivara el manejo apropiado del bosque desde el punto de vista ambiental, económico y social, emitimos un sello de aprobación para aquellas operaciones que siguieran estrictamente los estándares para la sostenibilidad. La certificación de SmartWood le garantiza a los consumidores que cualquier producto forestal - ya sea una guitarra, una librería o madera en troza u aserrada - proviene de un bosque o finca forestal manejada sosteniblemente garantizando la conservación de la biodiversidad y asegurando los derechos de los trabajadores y la gente local. Nuestros estándares de manejo requieren prácticas bajo impacto, la protección de

los hábitats silvestres, la conservación de los recursos biológicos, y la minimización del daño al bosque durante los períodos de corta. Para promover aún más la

sostenibilidad, SmartWood promueve el reciclaje de maderas antiguas y productos de maderas usadas, otorgando un certificado de aprobación para los productos confeccionados a partir de madera reutilizada o salvada. La Alianza para Bosques ha certificado alrededor de 6 millones de hectáreas que van desde los fríos bosques del noroeste de los EE.UU, hasta los bosques tropicales de bajura de Papua Nueva Guinea. Con oficinas y grupos asociados en los EE.UU, Canadá, México, Guatemala, Bolivia, Brasil, Gran Bretaña, Dinamarca e Indonesia, SmartWood sirve a sus clientes alrededor del mundo.



La Alianza para Bosques ... ***Soluciones Innovadoras para la Conservación Global***

Mientras que la población local y los indígenas dependen directamente de los recursos forestales para ganarse la vida, a menudo estos carecen de las habilidades técnicas y las herramientas para usar los bosques de una mejor manera. Durante los últimos quince años los gobiernos de prácticamente todo el mundo han colocado a las comunidades locales a cargo de las áreas forestales:

una tendencia que se espera continúe. A nivel mundial las comunidades son dueñas actualmente del 11% de los bosques estatales; en los países en vías de desarrollo esta figura asciende al 25%. Para ayudar a que las comunidades desarrollen prácticas sostenibles y se ganen la vida con productos forestales no maderables - tales como nueces, látex, y resinas - la Alianza para Bosques diseña y prueba modelos de certificación innovadores y asegura que las operaciones forestales comunitarias, o indígenas, tengan igual acceso a nuestros servicios de certificación y a los mercados.

SEMBRANDO SEMILLAS PARA EL FUTURO -

Alrededor del mundo la agricultura lidera la destrucción de hábitat para la vida silvestre, que se considera es la causa principal de la extinción de flora y fauna. Esta actividad es, asimismo, la mayor usuaria de agua dulce y ocupa un cuarto de la superficie terrestre. A medida que aumenta la presión poblacional en cada confín del planeta, y la conversión de bosque a finca agrícola se acelera, las prácticas agrícolas actuales sólo continuarán intensificando el ciclo de pobreza que experimentan la mayoría de los agricultores.

Desarrollamos nuestro programa de Agricultura Sostenible para integrar la producción agrícola con la conservación de la biodiversidad y el desarrollo humano. Diez años atrás, luego de que se redujera de manera significativa el uso de plaguicidas, se invirtiera en reciclaje y se brindara mejor capacitación, vivienda, beneficios médicos y educación a los trabajadores, certificamos nuestra primera finca bananera. Hoy también estampamos nuestro sello de reconocimiento en el café, cacao, palmas, cítricos y flores cortadas provenientes de las operaciones manejadas apropiadamente. Sembrar la Nueva Revolución Verde es un inmenso reto, pero los agricultores, científicos y activistas involucrados en nuestra Red de Agricultura Sostenible - un consorcio de nueve organizaciones conservacionistas líderes en Latinoamérica - están plantando las semillas del cambio.

VIAJANDO DE MANERA ECOLOGICA - Con 700 millones de personas viajando cada año, el turismo es un gran negocio. También es una fuente creciente de ingresos para la gente que vive en áreas particularmente ricas en especies de plantas y animales y que también se encuentran amenazadas. Aunque el turismo puede producir impactos seriamente negativos para la gente local y el ambiente, también tiene el potencial de brindar incentivos para la conservación. Actualmente la Alianza para Bosques está investigando la posibilidad de establecer un cuerpo internacional de acreditación para la certificación del turismo sostenible, que ayudaría a los proveedores



turísticos y a los consumidores a contribuir de manera efectiva con la conservación de la biodiversidad y el bienestar social.

En cooperación con nuestro grupo asociado en Ecuador - Conservación y Desarrollo - hemos establecido SmartVoyager para minimizar el impacto que causan los botes turísticos en las Islas Galápagos. Esto, mediante el mejoramiento de las condiciones sociales y ambientales en las que operan las embarcaciones. Se certifica a los operadores que cumplen con los estándares del programa, los cuales pueden usar el distintivo SmartVoyager® al mercadear sus servicios. La etiqueta le asegura al viajero que está apoyando operadores que se preocupan por el ambiente, la vida silvestre y el bienestar de los trabajadores y de las comunidades locales.

INVOLUCRANDO AL PUBLICO - Las acciones de conservación de la Alianza para Bosques tendrán poco impacto si el público no comprende y apoya nuestros objetivos, por lo que la comunicación y educación siempre han sido una parte importante de lo que hacemos. Trabajamos de manera cercana con los líderes de la industria, periodistas, colegas conservacionistas y autoridades de gobierno a nivel mundial, y llegamos a decenas de miles de consumidores interesados - niños, padres y educadores - a través de nuestras publicaciones, eventos especiales, y nuestro sitio de la Red (www.rainforest-alliance.org). El Eco-Index (www.eco-index.org), nuestra biblioteca de referencia virtual, ayuda a los conservacionistas y científicos del Norte y el Sur de América a compartir información e ideas. "¡Sálvelo!": el programa educativo de la Alianza para Bosques, usa las "historias desde el campo" para enseñarle a los niños sobre la diversidad del mundo y los ecosistemas amenazados, como un complemento curricular en sus clases.

Al reducir el impacto de la actividad forestal, la agricultura y el turismo - especialmente en regiones críticas desde el punto de vista ecológico - y mejorar la calidad de vida de la gente que vive y trabaja en estas áreas, la Alianza para Bosques está estableciendo nuevos estándares. Con más de 18.000 miembros, un presupuesto de US\$8.8 millones y proyectos activos en más de 40 países, somos reconocidos como líderes mundiales en el diseño exitoso y la puesta en marcha de medidas y métodos de conservación que mantendrán a los habitantes y sitios de la Tierra en las décadas por venir.

www.rainforest-alliance.org

La Alianza para Bosques se dedica a la protección de los ecosistemas, junto con la gente y la vida silvestre que allí viven, a través de la implementación de mejores prácticas comerciales para la conservación de la biodiversidad

CONTACT: Rainforest Alliance, 665 Broadway, Suite 500

New York, NY 10012-2331 Tel: +212/677-1900 Fax: +212/677-2187 canopy@ra.org

En Costa Rica: Apdo. 11029-1000, San José Tel-Fax: +506/248-0493, 248-1170

www.rainforest-alliance.org